

qui a fait chez nous l'honneur de leur race, de leur clergé, de leur province. »

Cet appel a sa raison d'être, et nous espérons qu'il sera entendu.

• Le P. Lefebvre nous appartient comme à nos compatriotes acadiens.

---

#### Notre-Dame du Chemin

---

Partout en Italie, et particulièrement à Rome, sur les voies publiques, on voit des images et des statues de la très sainte Vierge que le peuple entoure de sa vénération. Une de ces images, peinte sur une muraille et remontant probablement au Ve siècle, a toujours été l'objet d'une dévotion particulière. Depuis des siècles elle est connue sous le nom de Notre-Dame du Chemin. Elle représente la sainte Vierge tenant l'enfant Jésus qui bénit de sa main droite et porte un livre dans sa main gauche. On rapporte que la pieuse famille des Astalli construisit, pour la recevoir, une église qui fut plus tard érigée en paroisse de la ville de Rome.

Saint Ignace de Loyola, accueilli à Rome par la famille Astalli, fréquenta ce sanctuaire de Notre-Dame du Chemin et s'éprit d'un tel amour pour l'image miraculeuse qu'il la demanda au curé, Dom Codacio, afin de la placer dans la première église qui serait concédée à sa nouvelle Compagnie. Le curé refusa ; mais comme il l'affirma par la suite, il ne tarda pas à se sentir miraculeusement disposé à céder à saint Ignace, non seulement l'image mais aussi l'église. Il fit plus : il entra dans la nouvelle Compagnie et fut le premier Italien qui se joignit au saint fondateur.

La famille Astalli et le Souverain Pontife Paul III ayant donné leur consentement, l'église devint la propriété du nouvel ordre, et la cure paroissiale fut transférée à l'église Saint-Marc.

En 1565, saint François de Borgia, voulut faire agrandir l'église, mais les ressources lui manquaient. C'est alors que le cardinal Farnèse conçut le dessein de faire construire une église nouvelle, le *Gesù* actuel, une des plus belles de Rome. Lorsque l'édifice fut terminé on y transporta, en 1575, l'image miraculeuse. A la suite de cette translation il s'opéra un grand réveil de dévotion à Notre-Dame du Chemin.

Tel est, en quelques mots, l'histoire de cette dévotion, qui est la dévotion particulière de la Compagnie de Jésus, et que le